

existent presque complets, partie aux archives de la paroisse, et partie à celles de l'évêché d'Alton. (Fergus, *Historical Series*, n. 12, Chicago.)

C'est probablement lorsqu'il obtint sa liberté que Philippe-François de Rocheblave passa au Canada, vers 1778-79.

C'est ce même Philippe de Rocheblave qui se distingua à la bataille de la Monongahéla en juillet 1755, sous de Beaujeu.

Je ne sais trop combien d'enfants François-Philippe de Rocheblave eut de son mariage avec Marie-Michel Dufresne. Je sais qu'il en a eu au moins deux : Noël de Rastel de Rocheblave, qui mourut accidentellement en montant au Détroit, et Pierre de Rastel de Rocheblave, marchand à Montréal. Le sénateur Tassé dit (*Canadiens de l'Ouest*, v. I, p. 15) que ce dernier était son neveu, mais c'est une erreur, et en voici la preuve :

Le 9 février 1819, à Montréal, fut célébré le mariage de Pierre, et le registre le décrit comme suit : " Mariage entre Pierre Rastel de Rocheblave, fils majeur de feu Philippe-François Rastel, chevalier de Rocheblave, et de feue Dame Marie Michel Dufresne, avec demoiselle Anne Elmire Bouthilier &c." Il avait été pendant plusieurs années un traiteur important, mais d'après Tassé, il vendit en 1817 ses intérêts dans la traite de l'Ouest et du Nord-Ouest à la Compagnie Américaine des pelleteries, à la tête de laquelle était John-Jacob Astor.

Philippe François, est donc venu au pays peu d'années avant la cession, comme " officier des troupes de cette colonie."

Il n'est pas venu seul de sa famille, car le 30 septembre 1760, je trouve à Montréal l'acte de mariage d'un de ses frères, dont la description est donnée au registre comme suit : " Mariage de Pierre Louis de Rastel, sieur de Rocheblave, âgé de trente et un ans, officier des troupes de la marine, fils de Jean-Joseph de Rastel, Marquis de Rocheblave, & de Françoise-Elizabeth Diane de Dillon, de la paroisse de Saint-Jacques de Savournay, évêche de Gap, avec demoiselle Marie-Joseph Duplessis ", etc. C'est le seul de Rocheblave qui soit mentionné par Mgr Tanguay.

Je crois que ce Pierre-Louis de Rocheblave est retourné en France après la cession. Son nom n'apparaît plus aux registres du Canada.